

Derrota rusa

Roma.—Se recibe un despacho dando cuenta de una nueva derrota de los rusos en Medi. El despacho en otras detalles.

La lucha en Francia

En el Oeste de Francia continúan los combates entre los alemanes y aliados en un frente de 250 kilómetros entre París y Verdun. Es cierto que el ala derecha alemana ha retrocedido por motivos de estrategia. El centro alemán avanza victoriosamente. Del campo de Batalla al Este de Francia, no se tiene ni una sola noticia.

Notas oficiosas

Burdeos.—Se han facilitado varias notas oficiosas relativas al combate habido el martes pasado. Según estas noticias el ejército franco-ingles reforzado fuertemente en su ala izquierda sigue persiguiendo a los alemanes que retroceden hacia el Aisne. El general Joffre ha aconsejado a los generales de las fuerzas franco-inglesas que mantengan constantemente en contacto a sus respectivas tropas para evitar un contra ataque de los alemanes, que pudiera trocar en derrota lo que hasta hoy constituye una gran victoria. Los generales Joffre y Pau han reforzado también sus líneas para evitarlo. En la batalla toman parte mas de 1.000.000 de hombres por cada ejército beligerante. El número de ametralladoras y cañones es de 6.000. Se ha podido apreciar que la artillería gruesa alemana es superior a la francesa. En cambio la artillería francesa de 32 milímetros causa grandes estragos a las tropas del enemigo.

Barcelona

Madrid, 14—11 n. Dícese que el hijo del Kaiser, príncipe Joaquín de Prusia ha muerto a consecuencia de las heridas que sufrió en uno de los últimos combates. La noticia no ha sido confirmada. —El ministro de Hacienda de Francia ha puesto en circulación los bonos para atender a las necesidades de la guerra. Barcelona.—Ha fracasado la huelga de peluqueros. La solidaridad obrera no apoyó a los huelguistas. —En el consulado alemán de Barcelona se ha facilitado una noticia diciendo que el Ejército francés ha sido rechazado después de cinco días de combate. —Bajo la presidencia del señor Giner de los Ríos se ha reunido en la Ciudad Condal la Junta Municipal del partido radical acordando adherirse al señor Lerroux. —De Burdeos se han recibido detalles de la batalla de Lemberg, donde los rusos enviaron a los austríacos. El ejército moscovita empleó una batería en la costa de una colina, desde la que fueron arrasadas las fuerzas austríacas. Dos regimientos fueron destruidos por los rusos.

Nota francesa

Madrid, 14—11 n. Burdeos.—La nota oficial de media noche dice: Ninguna comunicación ha llegado esta noche del cuartel general. Se sabe solamente que la marcha hacia adelante de los ejércitos aliados continúa sobre todo el frente y continúa el contacto con el se mantiene. Nuestra ala izquierda hemos franqueado el Aisne.

Lo que dicen los franceses

Madrid, 14—11 n. Burdeos.—El mariscal Von der Goltz representante de Guillermo II en Bélgica ha marchado con un salvo conducto de Bruselas a Amberes para hacer al gobierno belga proposiciones de arreglo. El gobierno belga no ha tomado en consideración esta proposición.

Nota austriaca

Del 13 septiembre. Recibido por Berlín-Amsterdam. Parte oficial del Estado General Mayor austro-húngaro. Después de descanso relativo durante primeros días Septiembre nueva gran batalla en teatro de guerra ruso empezó 8 septiembre. Hasta ahora nada de decisivo. Nuestra contraofensiva gana terreno al Sur de Lemberg. Hemos hecho 40.000 prisioneros rusos. Mientras que nuestras tropas después de pasado río Drina invadieron Serbia, los servicios intentaron entrar en varios puntos en Syria y Hungría. En esta ocasión una división serbia ha sido aniquilada cerca de Mitrovitza.

Cambio de moneda

Se compran francos y toda clase de billetes extranjeros, abonando buenos precios. Oquendo 12- Almacén.

Más telegramas oficiales

Madrid, 15—1,15 m. París.—Se ha facilitado la nota oficial siguiente: La izquierda alemana ha abandonado las defensas que había preparado en Aisne, entre Champignone y Soisson. Los destacamentos que se hallaban en Amiens se han retirado a Peronne y San Quilín. El ejército del centro no conserva tampoco las posiciones de defensa que tenía detrás de Reims. Las fuerzas del Argonne se han repliegado más al Norte hacia la selva de Beldans y Triane. En la derecha la retirada es general por Nancy y los Vosgos, cuyo territorio puede considerarse evacuado por los alemanes. Londres.—El general Franch ha enviado una comunicación al gobierno confirmando la nota francesa. La nota dice que los alemanes se retiran en desorden siendo perseguidos por las tropas aliadas. Están actualmente en Mouriere Semaise y Renigui. Los alemanes siguen abandonando la artillería. La novena división de caballería ha estado cuatro días sin víveres. El «Times» dice que en Bruselas han sostenido una sangrienta reyerta prusianos y bavayos. Como consecuencia de la reyerta quedaron muertos diez soldados.

Más noticias francesas

Madrid, 15—1,15 m. Burdeos.—Dicen de Dijon que los alemanes han evacuado Nancy. También dicen que el ataque por esta parte fué dirigido por el Kaiser en persona. De Londres dicen que el «Daily Mail» habla del efecto que según él ha causado lo que llama desastre alemán. Manifiesta que en Berlín se ocultó la noticia pero cuanto ésta entró por Suiza que se notaron manifestaciones de hostilidad contra el militarismo. Añade que se nota escasez de víveres, lo cual motiva algunos disturbios.

Un Octagenario en filas

Madrid, 15—1,15 m. Roma.—Los corresponsales de los diarios de esta capital en el teatro de la guerra refieren algunas curiosas particularidades de la campaña. Una de las figuras más populares de la Alemania militar es la de von Hasler, veterano de la guerra del Imperio, que se cubrió de gloria en las campañas de 1864, de 1866 contra Austria y la de 1870 contra Francia. No obstante contra ahora ochenta años, su entusiasmo bélico le ha llevado voluntariamente a seguir las vicisitudes de esta guerra. Ha sido incorporado al Ejército del kromprinz, que se halla en Francia y el correspondiente de la «Vossische Zeitung» le vió el día 28 de Agosto en marcha hacia Manguener y Thoviller. Su columna derrotó a los franceses y se apoderó de Longwy. Von Hasler monta a caballo con igual facilidad que cuando mandaba la sexta división brandeburguesa, llamada también la división de hierro, del 13 Cuerpo de Ejército de Metz. Hace la campaña al lado del príncipe Federico Carlos, llamado el príncipe rojo. La leyenda popular pretende que, como alguien intentara hacerle desistir de su aventura guerrera, contestó: «Dadme veinte marcos y un paquete de té, y no necesito más para plantarme en París.»

Gibraltar

Algeciras.—Se ha suspendido por tercera vez la vista de la causa instruida contra un súbdito austriaco detenido por haber intentado entrar en Gibraltar ignorando que se había declarado en guerra. La vista se celebrará el jueves próximo. Madrid, 15—1,15 m. Londres.—«Daily Telegraph» dice que el puerto de Cattaro que ha sido de nuevo cañoneado se halla en crítica situación. Añade que han llegado oficiales franceses conduciendo cañones de sitio. Dichos oficiales se pondrán al frente de las tropas montenegrinas para instruir las en el manejo de estos cañones.

En Cataro

Madrid, 15—1,15 m. Londres.—«Daily Telegraph» dice que el puerto de Cattaro que ha sido de nuevo cañoneado se halla en crítica situación. Añade que han llegado oficiales franceses conduciendo cañones de sitio. Dichos oficiales se pondrán al frente de las tropas montenegrinas para instruir las en el manejo de estos cañones.

En Amberes

Burdeos.—Despachos que se reciben de Bélgica dicen que las fuerzas belgas que se hallan en Amberes salieron de sus posiciones atacando a los sitiadores, a los cuales les hicieron retroceder.

En Servia

Madrid, 15—1,15 m. Nisch.—La ofensiva serbia sigue realizándose por la izquierda del río Save. En el centro la situación no ha variado en nada. Las tropas austríacas continúan en los mismos puestos.

En los Estados Unidos

Madrid, 15—1,15 m. Londres.—Despachos recibidos de Nueva York, dicen que los banqueros reunidos han acordado por unanimidad no suscribirse al empréstito de 250.000 millones de dollars que ha emitido el gobierno alemán.

En Rusia

Madrid, 15—1,15 m. San Petersburgo.—Prosigue con gran energía la batalla en toda la Galitzia. Los alemanes en gran número continúan la ofensiva por territorio ruso. El día 7 iniciaron el ataque contra Remkauk marchando a la frontera meridional. Los rusos han empezado a apresar en el frente para contener el avance alemán.

Consejo de ministros

Madrid, 15—1,15 m. Burdeos.—Se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia de Poincaré. Se dió lectura a un telegrama enviado por el generalísimo Joffre, dando cuenta de la situación de las tropas. Leyóse un telegrama del rey Alberto de Bélgica felicitando al gobierno por las victorias de los aliados y haciendo votos por un triunfo definitivo de los mismos. El presidente de la República contestó que los aliados trabajan sin descanso por mantener la neutralidad de Bélgica.

El repliegue estaba previsto

Madrid, 15—1,15 m. Madrid.—«El Correo Español» dice que lo ocurrido a los alemanes no tiene nada de particular, pues se trata de un repliegue y no de una derrota. Agrega que es un movimiento que estaba previsto por el Estado Mayor alemán y que no pasarán muchas horas sin que se sepa el resultado de este movimiento que será quizás el más brillante para los alemanes.

Una información

Madrid, 15—1,15 m. Madrid.—«Heraldo de Madrid» publica una información fechada en Irún. Dice con referencia a Burdeos que la noche del 12 se luchó sin descanso y que de madrugada el combate fué muy encarnizado. El ejército francés—añade—preparó para la mañana asiguente la ofensiva y cuando nucleos importantes recibieron orden de avanzar se encontraron con que los alemanes habían abandonado sus posiciones quedando en ellas pequeños contingentes que fueron los que lucharon con las fuerzas avanzadas. Los alemanes se retiraron a 20 kilómetros Los franceses han entrado en Amiens donde fueron recibidos con entusiasmo. El mismo periódico dice que está herido de gravedad el Komprinz.

Triunfos alemanes

Barcelona, 15—1,15 m. En un centro alemán se nos ha asegurado que los alemanes han obtenido un enorme triun-

fo sobre los rusos en Triunif, Alleustein y Nejdemburg, destruyendo a cinco cuerpos de ejército y dos divisiones de caballería. Hicieron a los rusos 60.000 prisioneros, cogiéndoles además numerosos cañones, municiones, etc. Igualmente han sido derrotados las tropas rusas del Vlna. En el mismo centro nos dijeron que continúa la lucha con los aliados, en un frente de 200 kilómetros, llevando los alemanes la mejor parte.

Consejo de ministros

Madrid, 15—1,15 m. Madrid.—A las tres y cuarenta y cinco comenzaron a llegar a los ministros a Gobernación para celebrar consejo. El señor Sánchez Guerra dijo que llevaba las peticiones formuladas por el Ayuntamiento de Barcelona y la cuestión de los específicos cuyo valor ha aumentado en un 3 por 100. El señor Dato dijo que daría cuenta de los asuntos relacionados con Marruecos y de las cuestiones de Hacienda y Fomento. El señor Bergamín manifestó que le había visitado una comisión de Málaga haciéndole entrega de una placa de oro. Añadió que había visitado la casa del pueblo para ver de establecer un taller de aprendizajes tipográficos. El señor Ugarte solo lleva dos expedientes de Obras Públicas. El señor Echagüe dijo que la nueva posición conquistada por nuestras fuerzas en Marruecos está próxima a Cuesta Colorada. Añadió que los moros sufrieron grandes bajas. El señor Bugallal llevaba un expediente de crédito de 21 millones, diciendo que esta cantidad figuraba ya en presupuestos. Sánchez Guerra nos ha dicho que al gobierno le preocupa mucho la huelga de Gijón. Añadió que de Valencia le comunicaba el gobernador que había tomado precauciones para evitar más atentados como el ocurrido ahora en que un concejal disparó un tiro contra el alcalde.

A las cinco de la tarde terminó el Consejo, siendo el ministro de la Gobernación el encargado de darnos referencia oficial. Comenzó diciendo que se habían leído los telegramas recibidos del extranjero dando cuenta de la guerra europea y de los recibidos de Marruecos. Añadió que habían tratado de las industrias y del abaratamiento de las subsistencias. Trataron también de lo que afecta al Banco de España y de la petición hecha por la Cámara de comercio de la Habana respecto a la designación de una zona neutral. Quedó acordado que este asunto lo estudie el señor Bugallal así como el referente a la petición del ayuntamiento de Barcelona. Discutióse la petición del ayuntamiento de Zaragoza y se acordó aprobar los proyectos de obra súblicas entrando el adquinado de Tarragona, el puerto de Almería y otros. Fueron aprobados dos créditos, uno referente a obras públicas que asciende a 21.614.453 pesetas y otro que afecta al ministerio de la Guerra que asciende a 10.100.000 pesetas.

EN LA FRONTERA

Continúan llegando al medio día de Francia numerosos trenes de heridos. Anoche un tren dejó 300 en San Juan de Luz. En Hendaya se esperan mañana a las once un convoy conduciendo 250. Desde hace algunos días pasan la frontera numerosas familias francesas procedentes de Biarritz y de San Juan de Luz, las cuales se ven obligadas a ausentarse por carecer de alojamientos pues a cada instante hay que habilitar nuevos locales para heridos. Ambas poblaciones están materialmente llenas de heridos.

Ultimas noticias

Madrid, 15—3 m. Petrograd.—Los austríacos han sido derrotados. El día 13 capturaron casi todas las fuerzas del ejército. París.—«Figaro» dice que Italia ha dado el primer paso separada de la Triple Entente presentando una protesta contra Turquía. París.—Se insiste en que el príncipe Guillermo ha sido gravemente herido en uno de los últimos combates.

Por los Teatros

EN VICTORIA EUGENIA Como lunes aristocrático el teatro Victoria Eugenia se vió lleno por completo. A las siete se puso en escena «Doña Clarines» y «Abuelo y nieteta», que obtuvieron una representación admirable. Por la noche se representaron «La reina de las palomas», «Puebla de las mujeres» y «La familia de la Soles». La compañía Lara oyó nutridos y justos aplausos. EN MIRAMAR Grandes entradas hubo ayer en Miramar a todas horas. Las películas que se proyectaron fueron muy del agrado de la concurrencia. Rafael Arocs sigue cosechando aplausos. EN BELLAS ARTES El nuevo salón fué el más favorecido especialmente por la tarde. El público muy satisfecho de las condiciones del salón y de las películas. Para hoy se anuncian grandes programas.

De sociedad

VIAJES Después de pasar una temporada en esta, marchó ayer a Valladolid el distinguido crítico taurino don Joaquín Bellasola «Relance», Director de «La Lidia» de Madrid y querido amigo nuestro. —En el expreso de ayer marchó a Madrid don Antonio Barroso, hijo del exministro del mismo apellido. —Para Bilbao salió ayer don Rafael Torregrosa, quien pasó una temporada entre nosotros. —En automóvil regresaron ayer a Pamplona los señores Baztan y Uranga, diputados forales.

Círculo Mercantil e Industrial

La Junta Directiva de esta entidad, en vista del éxito alcanzado en el año anterior por las Academias creadas en beneficio de sus asociados, ha dispuesto comiencen estas el primero de Octubre, con arreglo al siguiente plan de estudios. Academias de francés, inglés, mecanografía, taquigrafía, caligrafía y contabilidad simplificada. Corte y labores. A ellas podrán asistir los señores asociados y sus hijos que se matriculen en el plazo de-

signado que comenzará el 15 del actual y se cerrará el 30 del corriente. Precio de la matrícula tres pesetas mensuales, lección alterna por cada clase. Estas darán comienzo el 1.º de Octubre y terminarán el 31 de Mayo. Las horas de clase se distribuirán con arreglo al número de matriculados. Plan de estudios con arreglo al cual se reirán las Academias. Francés, 1.º y 2.º curso. (Profesora, señora viuda de Neira). Inglés, 1.º y 2.º curso. (Profesora, Miss Coopen). Mecanografía, un curso. (Profesor don Santiago Rosal). Taquigrafía, un curso. (Angel Gomez Bolla). Caligrafía, un curso. (Don J. García). Corte y labores. 1.º y 2.º curso. (Profesora doña Agustina Saiz).

Vinos finos de mesa RIOJA PALACIO Cosme Palacio y Hermanos.-Bilbao

Vitoria

Por teléfono Vitoria, 15—1,15 m. Al regresar de la romería de Olárizu el Ayuntamiento y los romeros, ocurrió un alboroto. Cerca de la plaza de toros se oyó un disparo suscitándose una reyerta entre jaimistas y republicanos. Fueron recogidos cuatro heridos de arma blanca y uno de arma de fuego. Uno de los heridos apellidado Domenech está gravísimo. Parece ser que la reyerta comenzó porque algunos republicanos dieron vivas a Francia. Otros dicen que un guardia municipal fué desobedecido. Hay detenidos varios republicanos y algún jaimista.

Crónicas volanderas

Cuando yo era mozo, recuerdo que a todos los muchachos se nos ofrecía para nuestro encanto e instrucción una literatura política muy entonada y brillante y a veces sentimental que, como los libros de caballerías, era para nosotros causa de locura. Lamartine con sus «Girondinos», Victor Hugo con su «Noventa y Tres» y sus «Miserables», Pelletán con «El Mundo marcha», Castelar con sus hiperbólicas divertidas y relumbrantes, Lamennais con sus libros místico-liberales y, en fin, escritores franceses y españoles y los oradores de parlamento y hasta los charlatanes de club, nos llenaron de quimeras alucinadoras a la cabeza y de sentimientos ardientes el corazón y así sin reflexión y sin instrucción alguna, sino solo con imaginaciones, lirismos y arengas creíamos que fuera de nosotros y de los poetas parlantes y folclóricos republicanos, nadie entendía ni quería la libertad y que ésta consistía en que formases gobierno los tales y los cuales amigos, y hubiera mucho chichin y hunderlos y vivas. ¿Qué es hacienda pública? ¿qué es y cómo verdaderamente se logra la autonomía municipal? Lo ignorábamos. Menudencias que, como la estadística y la legislación mercantil importaban poco y hasta éramos honroso a los libertadores el no ocuparnos de tales asuntos. La vida pública era como un teatro, en el cual unas veces se daban las tragedias de la guerra civil y otras las comedias de festejos políticos de muchos cohetes y mucha peralana. Por puras retóricas liberales llegamos a algunos, y yo entre ellos, a batirnos en las barricadas. Nos eran odiosas todas las clases sociales; el ejército porque representaba la barbarie; el clero, porque representaba el obscurantismo; la magistratura, por ser mano de la injusticia; el profesorado, por retrógrado; los ricos, por ricos, y los pobres, muchas veces por ignorantes y supersticiosos. Se nos había hecho creer que España no debía poseer colonias, porque los pueblos libres eran contrarios a la política de coloniaje, y además habíamos de aborrecer al militarismo porque ya los pueblos, según el poeta desde apartadas esferas, al dulce nombre de hermanos, los pueblos se dan las manos a través de las fronteras. Éramos buenos, éramos generosos y valientes, no lo dudéis, pero con la cabeza tan hueca como la de Don Quijote. Seducidos, alucinados por generalidades y por sentimentalismos, embriagado el corazón. Algo deseducada, no solo por los maestros sino por otros que mayor deber tenían de no deseducarla, la enseñanza religiosa, no podíamos advertir que lo bueno que había en la democracia que se nos iba predicando era sucesión bastarda, copia disfrazada de la gran enseñanza católica. ¡Ay cuan tarde hemos caído algunos en que ello era un engaño y gracias a Dios que siquiera hemos podido advertirlo. El desengaño llegó. Dolorosamente hemos visto que si un Pi Margall nos hablaba de libertar las colonias; que si nos parecía carga pesada el ejército, porque ya habían pasado los tiempos de las guerras, toda vez que las grandes naciones eran partidarias de la paz, del equilibrio europeo, hoy estas maestras son las que rompen y sostienen las más bárbaras guerras. Un señor Labra nos hablaba de la esclavitud de los negros achacando a España este delito; pero nadie nos decía que había un libro hermoso escrito por un español, don Ramón María Lasagra, en que se demuestra que Inglaterra, el pueblo de los piratas, hacia campaña injusta contra nosotros, siendo la que con la esclavitud negociaba y la que luego de redimir a los negros dejábalos morir de hambre o dándoles el vicio de la bebida hasta que embriecidos daban en la locura o en el crimen. Desengañados estamos al ver que si los imperios llevan o pueden llevar a la guerra a los pueblos, las repúblicas los llevan a la derrota y a la revolución. Advertiábase que hablamos de imperios, reinos y repúblicas liberales. Por el liberalismo o se da en el imperialismo brutal o en la plaga de tiranos, es decir, en la demagogia.

J. ZAHONERO.

Aviso al público

Durante las ferias de San Sebastián del 15 hasta el 30 de septiembre los últimos tranvías de San Sebastián para Tolosa saldrán a las 22 y 24 después de la función. Andoan 14 de septiembre de 1914. LA DIRECCION.

EN LA FERIA

Desde el domingo están abiertas las ferias pascas del Arbol de Guernica. Hay cines, tómbolas, puestos de venta y demás establecimientos propios de aquel pasaje en estos días de Septiembre. Por cierto que llamamos la atención del señor Gobernador sobre un puesto de libros donde se venden Biblias. Y como sabemos que nuestra primera autoridad es muy celosa en cuanto sea cumplimiento de su deber le advertimos que esas Biblias deben ser protestantes y con ellas puede hacerse mucho daño en las conciencias.

Un obsequio

Suscripción para ofrecer un obsequio al Ilustísimo señor Dr. don Javier Irastorza. Don José Antonio Mendiá, 5 pesetas; don Faustino Eguía, 5; don Rudesindo Bornás, 5; don Juan Ben y Sarobe, 5; don Manuel Zuragüeta y familia, 50; E. Y., 25; don Martín Aranguren, 8; Excmo. señor barón de Sarrástegui, 25; don Vicente Ventosa, 5; don Francisco Lovarte, 10; don Juan Ugaldé, 5; don Enrique Lasa, 10; don Pedro Larrañaga, 5; don Andrés Olaechea, 5; don Antonio Amundarain, 5; señorita María Antín, 10; don José Maiz, 5; don Aniceto Rezola, 5; don Juan A. Lasa, 5; don Manuel Rezola, 25; don Juan Lizasoain, 10; don José Martín Iztueta, 2,50; don Juan Muguerza, 2,50; don José Zunzunegui, 2,50; señora viuda de Z. Leizaola, 2,50; don Bernardo Erro, señora e hija, 15; don C. Martiorenena y R., 5; don Damián Pérez, 3; don Leandro Larrea, 5; don José M.ª Larrea, 5.

Bérriz

Inauguración de la Adoración Nocturna.

La noche del 26 al 27 del corriente mes, tendrá lugar en la iglesia parroquial de San Juan Evangelista de Bérriz su solemne inauguración de la nueva sección Adoradora Nocturna. Siguen los Adoradores de la neófito Sección ensayando activamente los cánticos. En dicha Vigilia predicará con su reputada elocuencia el muy reverendo P. Fray Daniel Baertel. La Excmo. señora Marquesa viuda de Bérriz ha cedido gratuitamente el agua para la sala de guardia. Son ya cuarenta los nuevos soldados que jurarán fidelidad y luchar en las filas eucarísticas, pasando de doscientos los honorarios. Reina gran entusiasmo en el pueblo para presenciar esta conmovedora ceremonia que se verá muy concurrida en vista de las numerosas adhesiones que se están recibiendo de las demás Secciones de esta Diócesis. El Consejo Directivo de la nueva Sección ruega a las que aún no han contestado a la invitación pasada, lo hagan cuanto antes para los efectos de una buena organización indicando al propio tiempo el número de Adoradores que acudirán para cenar en Bérriz. Los Adoradores de Bilbao y contornos harán el viaje en el tren especial que han concedido a los F. V. Las Secciones de Eibar, Placencia, Durango y Elorrio, acudirán en pleno dado lo cercano que se encuentra el pueblo de Bérriz de los mismos. Las Religiosas Mercedarias de la Vera-Cruz de Bérriz, siguen confeccionando la hermosa Bandera que regalan a la nueva Sección. A su tiempo dará cuenta a los lectores de la demás actos que se celebrarán en la Vigilia inaugural. ALBERDI.

Bérriz (Vizcaya), 14-914.

Doctor Vidarte

Especialista en enfermedades del sistema nervioso Gabinete electroterapéutico Horas de despacho: de diez a doce y de dos a cuatro. Alameda, 9, 2.º

Deva

Ayer tuvo lugar el encuentro Ochoa-Masseti en el Frontón de esta villa. Concurrió público regular, la mayor parte de Motrico, marineros, de Mendara, Alzola y Placencia. Al aparecer Ochoa en la plaza objeto de una ovación apasionada. Sale Masseti, el noble, el humilde Masseti y oyó también aplausos, de los que saben ser hospitalarios con los extranjeros. Actúa de arbitro un joven de Elgoibar, acérrimo partidario de Ochoa. Previo saludo comienza la lucha. En los primeros dos tiempos no se ve nadie pero hay en el segundo tiempo, emocionantes momentos. En el tercer tiempo se calentaron bastante los luchadores y se acentuaba en el público las simpatías que uno y otro iban ganando. En el primer tiempo a una llamada del árbitro, Ochoa intentó desobedecer, más el público se impuso. Después el italiano hizo lo mismo. Masseti combate con mucha calma pero hace presas formidables viéndose su adversario en inminente peligro repetidas veces. Ochoa intentó cinco veces vencer con su célebre golpe de arpin pero cuatro de ellos supo el italiano evitar el golpe haciendo fracasar los propósitos del navarro con una defensa rápida. El navarro viendo fallar sus golpes, se enfureció por momentos. Mal rumbo lleva la lucha. Cuando menos se esperaba, Ochoa, aprovechando el encontrarse los dos en la extremidad del tablado que tenía en la cancha altura de un metro próximamente, arrojó a su contrario bruscamente al suelo dando con su pesado cuerpo contra la dura piedra del pavimento del Frontón. El público sensato se indigna y recrimina la conducta del navarro; más la masa, los caseros y marineros salen en su defensa y se origina un escándalo que tomó proporciones alarmantes estando los partidarios de uno y otro a punto de fogosear a las manos. Recogido Masseti del suelo se observa que dió contra la dura piedra con la clavícula del hombro derecho notándose un bulto. Conducido al Hotel Deva en automóvil fué fué reconocido por los doctores don Martín Aramburen y don Tomás de Elgoibar este, quienes apreciaron en el herido una fuerte contusión y pequeños desgarros en el hombro derecho.